ARAGÓN

«La cooperación es la convicción plena de que nadie puede llegar a la meta si no llegan todos». Virginia Burden, pedágoga y escritora estadounidense (1919-2008)

FUERZAS ARMADAS PRESENTACIÓN EN ZARAGOZA

El 'hub' de Defensa intentará captar parte de los 800.000 millones de inversión europea

• El respaldo de la ministra Robles al proyecto, apoyado por 113 empresas, refleja un inusual entendimiento entre instituciones • «Aragón quiere ser parte de lo que va a pasar en esta industria», afirma Azcón

ZARAGOZA. El 'hub' de Defensa de Aragón, que inició su andadura hace ya unos meses, vivió ayer su puesta de largo oficial en Zaragoza con un evento que reflejó de modo nítido el respaldo del Ministerio al más alto nivel, la implicación directa de las instituciones de la comunidad autónoma y el compromiso de 113 empresas. La participación aragonesa en un escenario de rearme europeo que se verá acompañado por una inversión de 800.000 mi-Îlones de euros está, por tanto, garantizada.

La ministra de Defensa, Margarita Robles, no escatimó en elogios a Aragón como comunidad autónoma y a quienes desde aquí impulsan un 'hub' que hará más fuerte a la comunidad autónoma en el ámbito de la industria militar, como referente en España e incluso en Europa. Apostar por una iniciativa que fortalecerá la actividad de las Fuerzas Armadas «es invertir en paz», subrayó.

«Estamos abriendo una página de futuro», proclamó la ministra en un evento marcado por el buen entendimiento de dos administraciones, el Gobierno central y el aragonés, en el que se destacaron las fortalezas de la región para impulsar esta industria, entre ellas su ubicación estratégica, su tradición militar y un tejido industrial muy involucrado. El apoyo del Ayuntamiento de Zaragoza, expresado por la alcaldesa, Natalia Chueca, complementa el espaldarazo al proyecto por parte de las instituciones.

Agradecimiento mutuo

Rompiendo el protocolo habitual en estos eventos, fue Margarita Robles quien clausuró el acto de presentación oficial del 'hub' y no el presidente de Aragón, Jorge Azcón, quien le cedió ese 'privilegio' como muestra de agradecimiento al apoyo que da al proyecto y a su «sincera voluntad de colaborar» con la Comunidad para sacarlo adelante.

También rompiendo el protocolo, la ministra le entregó una placa en la que se agradecía a Aragón y a su ciudadanía «su estrecho vínculo y apoyo a las Fuerzas Armadas y su apuesta decidida por el desarrollo tecnológico, la industrialización y la defensa de la paz». El reconocimiento



Miguel Ivorra, director de Estrategia de Defensa; la vicepresidenta, Mar Vaquero; la alcaldesa, Natalia Chueca; el presidente, Jorge Azcón; la ministra, Margarita Robles; Amparo Valcarce, secretaria de Estado, y Alejandro Ibrahim. Detrás de la ministra, Fernando Beltrán. GUILLERMO MESTRE

Margarita Robles: «No se puede entender Aragón sin las Fuerzas Armadas ni las Fuerzas Armadas sin Aragón»

respondía a un argumento muy claro, según destacó: «No se puede entender Aragón sin las Fuerzas Armadas ni las Fuerzas Armadas sin Aragón».

«El trabajo por la paz se hace confiando en la industria de la defensa», coincidió en declarar Jorge Azcón, que aseguró que «tiene lógica que la comunidad autónoma que tiene mayor relación con el Ejército siga siendo su colaboradora». Y agregó: «Aragón quiere ser parte de lo que va a pasar en la industria de la Defensa, estamos preparados para albergar más proyectos».

En el evento intervinieron. además de Robles, Azcón y Chueca, Alejandro Ibrahim, director del aeropuerto de Teruel y presidente del Clúster aeronáutico de Aragón (Aera), y el teniente general Miguel Ivorra, director de Estrategia e Innovación de Defensa. Los dos relataron con más detalle el posicionamiento de esta comunidad autónoma para ganar peso en la industria militar y albergar nuevas iniciativas como la recientemente anunciada por la propia ministra en Teruel: el Centro Integral de Entrenamiento y Movilidad Aérea (Ciema) del Ejército, con una inversión de 42 millones de euros.

La apuesta aragonesa por este

sector se produce en un momento en el que ha quedado claro el reposicionamiento de Estados Unidos en el ámbito militar tras el regreso a la Casa Blanca de Donald Trump. Que Europa dependa menos de su país en materia de defensa es su objetivo y la UE ha cogido el guante, con el anuncio de un plan que movilizará inversiones millonarias en la industria militar. Esto coincide con la convocatoria de ayudas a la innovación industrial, lo que amplía el abanico de oportunidades para las empresas aragonesas que participan en el 'hub'.

Participación de pymes

El creciente empuje de la industria de la Defensa española está haciendo crecer a empresas veteranas en el sector, como la zaragozana Instalaza, y abre las puertas a compañías, pymes fundamentalmente, expertas en la

fabricación de componentes o desarrollos aplicados a otros campos (la automoción, por ejemplo). Tal es el caso de Mann+Hummel, que en la feria especializada Feindef, en mayo pasado, firmó un acuerdo con General Dynamics ELS Santa Bárbara Sistemas por el que su planta de Zaragoza proveerá filtros para el sistema de admisión del vehículo de combate con plataforma Ascod.

En julio pasado, con el apoyo de la DGA, GD ELS Santa Bárbara firmó un acuerdo con Mecanus, pyme de Ejea de los Caballeros, que le permitirá mejorar su tecnología de detección de drones. Mecanus tendrá acceso a las pistas de pruebas y a los equipos de ingeniería de Santa Bárbara y, a cambio, la pyme cederá el producto para incorporarlo con exclusividad a sus vehículos.

LUIS H. MENÉNDEZ

Aragón como «polo estratégico en la industria de la Defensa»

El teniente Miguel Ivorra, director general de Estrategia en el Ministerio, y Alejandro Ibrahim, presidente del Clúster aeronáutico Aera, destacan las fortalezas de la comunidad autónoma para recibir inversiones del sector

ese a tener un perfil público más bien discreto durante mucho tiempo, la industria militar ha contado tradicionalmente con sólidos apoyos en Aragón. No por contar con empresas de gran tamaño, aunque compañías como Instalaza o Arpa han sido referentes en lo suyo, pero sí por la destacada presencia de las Fuerzas Armadas, reseñada por varios de los ponentes del evento de presentación del 'hub' de Defensa, ayer en la Sala de la Corona del edificio Pignatelli, sede de la DGA.

El peso de la industria de la Defensa ha ido a más en Aragón en estos últimos años. Según recoge la base de datos del Registro de Empresas de la Dirección General de Armamento y Material, en el sector trabajan en España 554 empresas, el 10% de ellas aragonesas. La estimación es que estas empresas facturan unos 168 millones de euros, lo que supone el 2,1% del total nacional. En materia de empleo, se contabilizan más de 730 puestos de trabajo, equivalentes al 2,35% del total nacional.

El teniente general Miguel Ivorra, director de Estrategia e Innovación de Defensa, destacó en su intervención en el evento las repercusiones positivas que generará un 'hub' apoyado por las instituciones y 113 empresas e hizo hincapié en el rotundo espaldarazo del ministerio que dirige Margarita Robles a sus planes. «Este acto simboliza la visión de país», apuntó tras recalcar el respaldo de tantas entidades a la industria militar en un momento como el actual. El 'hub', incidió, «multiplica la disciplina, genera confianza y atrae inversiones», entre estas últimas el Centro Integral de Entrenamiento y Movilidad Aérea (Ciema) en Teruel. «Aragón se está consolidando como polo estratégico en la industria de la Defensa», remachó el teniente general.

Ivorra resumió algunas de las fortalezas de Aragón para trabajar en condiciones en el sector y se comprometió a «apoyar a las empresas aragonesas en su proyección internacional», pero quien con más detalle informó de las cualidades con las que cuenta la comunidad autónoma para trabajar y crecer en el ámbito militar fue Alejandro Ibrahim, director del aeropuerto de Teruel y presidente del Clúster aeronáutico de Aragón (Aera), que con los clústeres de logística (Alia) y de tecnología (Tecnara) se ha comprometido con la iniciativa.

Ibrahim relató la evolución del 'hub' desde su configuración has-



Alejandro Ibrahim y Miguel Ivorra, en primer plano, durante la presentación del 'hub'. GUILLERMO MESTRE

15.000 personas vinculadas al sector militar en Zaragoza

«Ante los compromisos internacionales que se nos presentan, Aragón responde», aseguró la alcaldesa de Zaragoza, Natalia Chueca, en los inicios de su discurso en la presentación del 'hub' de Defensa. Tras recalcar que esta ciudad «es tierra de paz», se encargó de 'vender' las cualidades que la posicionan para ser receptora de inversiones en el sector. Entre ellas llamó la atención sobre

las instalaciones del Eiército existentes y «un dato que habla por sí mismo»: con 15.000 personas vinculadas al sector militar, Zaragoza es la segunda ciudad con más profesionales en este ámbito después de Madrid. Además de llamar la atención sobre el peso de la ciudad como epicentro logístico, sus infraestructuras o la colaboración público-privada, Chueca afirmó que «este 'hub' es una apuesta de país, una invitación para que empresas y profesionales se comprometan con la seguridad de nuestros ciudadanos en un mundo cada vez más incier-

La plataforma por la paz exige priorizar las necesidades

Mientras en la Sala de la Corona del Pignatelli el 'hub' de Defensa recibía el espaldarazo de la ministra Margarita Robles, en el exte-

rior se coreaban consignas como «Ni industria, ni objetivo militar» y «Gastos militares, para escuelas y hospitales». Una veintena de personas convocadas por la plataforma Aragón por la paz se concentraron para alertar de que esta alianza supone una apuesta dedicida por

la industria armamentística y la conversión de la Comunidad en «un campo de maniobras de la OTAN». Su portavoz, Margarita Deyá, criticó que la DGA hava declarado proyecto de interés general una planta de fabricación de misiles y que se van a usar fondos del Fite (Fondo de

Inversiones de Teruel) para el desarrollo aeronáutico y militar. Remarcó que el gasto militar es un «robo» a las necesidades sociales y reclamó que se priorice la creación de «empleo de calidad» en sectores como el de los cuidados en lugar de contribuir a la «escalada belicista». S. C.

ta su puesta en marcha hace unos meses y la presentación oficial de ayer. En el posicionamiento inicial para impulsar la iniciativa estaban la tradición militar de Zaragoza, el crecimiento del aeropuerto de Teruel y el trabajo de empresas como las citadas Arpa e Instalaza, así como PLD Space y Stellantis, que aunque está centrada en la producción de automóviles ha generado un ecosistema industrial en la región que será muy últil para

trabajar también en la industria

«¿Por qué Aragón?», se preguntó retóricamente Ibrahim. Acto seguido, destacó fortalezas como su ubicación estratégica, la implicación de empresas, la creciente llegada de centros de datos y la presencia de empresas expertas en ciberseguridad, así como la conexión de los ecosistemas tecnológicos y la logística. El director del aeropuerto de

Teruel relató el trabajo realizado para la configuración del 'hub', desde el debate en grupos de trabajo y una reunión de sus impulsores con la ministra Robles en 2024 hasta su participación en la Feria Internacional de la Defensa y la Seguridad (Feindef) en Madrid en mayo pasado, donde se oficializó su existencia. La presentación de ayer abre con más claridad su nueva etapa.

L. H. MENÉNDEZ